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　“年々歳々花相似たり、歳々年々人同じからず”と、本誌『た
かけい学報』は花や人の如く移ろいながらも 72 号を数える。

御高覧の上、時の人々や事触れなどを想起して戴ければ有り難い。さらには記
載されている近況報告を通して、貴方の思い出に彩りを添え未来への期待を引
き出し心を慰藉することが出来れば幸いである。
　72 号に至った本誌は、50 号（平成６年３月１日発行）より「出会い」「触れ合い」
「共生」などの意味を込めた“キャンパスの交差点”という概念のもと現在の
スタイルに改められ、再出発した。時の委員長は飯岡秀夫教授であり、私も委
員の一人であった。それ以前も以降も多くの人々の助力によって継承され本号
に至った。「継続は力なり」「雨だれ石を穿つ」と共に、何もしない自由はなく、
何もしないで悔いるよりも何かをして悔いるのが人生なのではないか、という
教訓を得た。だから“我が青春に悔いあり”と顧みるたびに他をいうことが多い。
　“冬来たりなば春遠からじ”という一文は、確かな季節の訪れを願いながら
も出会いと別れの物語が秘められている。会者定離、会うは別れの始めなり、
と承知しているが、満員電車に乗り合わせても出会いにはなりがたい。自らの
心や人生に於いて決定的な出会いをして“相

そうふ

逢”と教えられた。“相逢”の対
象は古今東西の人に限らず、書物であり風景であり花である。忘れられない思
い出も“相逢”に違いない。“諸行無常”というが日々の人事や眼前の自然と
共に、『たかけい学報』に関わりながら生かされているという感慨を覚える。「た
のしみはまれに魚煮て児等皆がうましうましといひて食らふ時」（橘曙

あけみ

覧）は「足
るを知る」境地にして不断の大事であろう。
　「梅

むめ

一輪一りんほどの暖かさ」（服部嵐雪）通り、蕗のとうも芽生え桜の蕾
もふくらみ年度変わりの季節を迎えた。「東

こ ち

風吹かば匂ひ起こせよ梅の花ある
じなしとて春を忘るな」（菅原道真）でも知られる天神様に「合格」を「祈願」
して手を合わせた方もあろう。昨今では「就職祈願」「商売繁盛」も多いとい
うから「神様も弱り果ててる絵馬の数」だろう。学問の神様との“相逢”も大
事だが、身近な人との“相逢”、そして感謝も忘れたくないものである。

“相逢” を 思 う

 『学報』に関わって 千　葉　　　貢

巻 

頭 

言

広報委員長
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◆ 箕郷町役場 ◆　３年　秋　葉　宣　佐さん
　私は今回の自治体体験実習で箕郷町役場にお世話になりました。なぜ私が箕郷町
役場を実習先に選んだかと言いますと、私の故郷である町と人口的にも、地理的に
も大変似通っていたことがひとつ。また、私の夢である地域住民と密接に関わるこ
とができる町役場の職員はどのようなものか知りたかったことがひとつであります。
　さて、肝心の実習ですが、私は建設課にお世話になっていましたが、楽しくて楽
しくて１週間という期間が大変短く感じられました。私が体験させてもらったこと
は、主に道路・水路の現場視察や、道路の修繕、道路建設の作図などです。ひとつ
ひとつが私にとって初めての経験であり、建設課の方からいろいろなお話を伺い、
実習期間全てが私の力になるように感じられました。
　実習期間は１週間という大変短い期間でしたが、私は建設課の皆様から多々学ぶ
ことができました。中でも私が一番大切なことだと感じたことは、職員全員が地域
住民のことを第一に考えていらっしゃったことです。それは現場視察に出かけたと
きに、現場だけでなく通る道路ひとつひとつを、壊れている箇所・修繕する箇所は
ないかと目を光らせていたこと、実習期間中に地震が起こり、崩れた壁や道路の修
繕にいち早く気づき、その翌日には修繕工事ができるように、その日のうちに建設
会社の方と打ち合わせをしていたことなどから感じられました。
　実習後というもの、私も故郷の町役場の職員となり、町の為に働きたい、住民の
為に働きたいと再び強く願うようになりました。この夢を実現できるように、また、
実習先で学んだことを少しでも生かせるようにこれから頑張りたいと思います。

◆ 高崎信用金庫 ◆　３年　佐々木　夕子さん
　今回、私は高崎信用金庫で５日間、体験実習をさせて頂きました。
　最初の２日間では、信用金庫の歴史や業務内容、そしてビジネスマナー等につい
て講義を受けました。実習に行く前には、信用金庫と銀行は私の中では同じような
イメージを抱いていたのですが、信用金庫は、より地域に密着した金融機関なのだ
ということがわかりました。
　３日目からは本店実習ということで、営業店に出たり、店内を見学させて頂きま
した。営業店では、預金や融資に来られるお客様とのやりとりを間近で見ることが
でき、貴重な経験ができたと思います。私が見た高崎信用金庫で働いている方々は、
自分の仕事に誇りを持ち、テキパキと働いている姿が印象的でした。
　この５日間の実習を通して強く感じたことは、社会人と学生の違いです。仕事に
対する責任感や時間管理、社会人としてあるべきマナーの重要性など、これからそ
のギャップを埋めていかなければならないと思いました。
　最後になりますが、人事部の碓井さんをはじめ、高崎信用金庫の皆様、５日間お
世話になりました。ありがとうございました。

　地域政策学部体験実習に参加して　
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◆ 伊勢崎市役所 ◆　３年　中　田　和　宏さん
　今回、私は伊勢崎市役所で五日間の体験実習をさせて頂きました。短い期間でし
たが多くのことを学び、知ることのできた五日間でした。私が研修先に自治体を選
んだのは、公務員の仕事に対するイメージが曖昧であり、より深く理解したいと思っ
たからです。
　市役所での配属先は道路維持課でした。研修内容は市内施設の見学、市民から要
望のあった道路改善箇所への訪問や地籍調査への同行です。また、研修期間中に一
度だけ台風が接近した日があり、その日は市内のパトロールに同行させていただき
ました。研修していた中で、これも市役所の仕事なのかと日々新たな発見があり、
特に台風のときなど、市の職員は市民のことを考えて仕事をしているということを
強く感じることができました。実際に研修したことで、公務員という仕事を今まで
以上に深く理解することができたように思います。
　この五日間で得られたこと、学んだことは今後の社会生活で自分の糧になると思
います。また、同時にこの貴重な機会をつくってくださった大学、伊勢崎市役所に
は深く感謝したいと思います。

◆ 株式会社スズラン ◆　３年　温　　　芝　樺さん
　今回、私はスズラン百貨店で五日間の体験実習をさせて頂きました。私がスズラ
ン百貨店を実習先に選んだ理由は販売、商品整理、品出し等を通じて、礼儀、接客
マナーの基本を学習したかったからです。
　私は鳩居堂という文房具売場に配属され、五日間お世話になりました。初めは、
みんな初対面の方ばかりだったので、緊張していました。でも、文房具売場の社員
の方々が親切にいろいろなことを教えてくださったので、後半は緊張も解けて質問
などもできました。実習の内容は主にスズランという会社の概要についての説明、
礼節 ( 接客の八大用語 ) をはじめ、社会人としてのルール、礼儀マナーなどの指導、
販売の基本表情態度、服装の注意事項、手語による接客の八大用語を学ぶことです。
鳩居堂は香、筆、墨の製造を中心に販売します。鳩居堂の社員の方々から日本の ｢
お香の分類 ｣とか、勾い袋の歴史とか、香道という伝統文化も教えていただきました。
販売という仕事は自分の販売するものを理解し、販売員は好感を持たれる第一印象
をお客様に与えることが大切だということ学びました。
　体験実習以前は販売員という仕事の難しさを知りませんでしたが、今回、販売員
の方々と一緒に仕事をさせて頂いたことでこの職業を認識することができるように
なりました。研修では、本や学校の勉強では分からないことを多く学ぶことができ、
研修期間中毎日が新鮮でした。日本の百貨店で貴重な実習をすることによって、私
の留学生活において、本当に貴重な体験ができました。いろいろな事が学べてよかっ
たと思います。また、行く機会があれば参加したいです。

　地域政策学部体験実習に参加して　
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　今年度も去る平成 16 年 10 月 28 日（木）の午後から 10 月
31 日（日）にわたり高崎経済大学第 47 回三扇祭が開催されま
した。公募の結果、テーマを「CYCLE」と設定し、多くの市

民や学生を巻き込むと共に、時代の要請から環境にも配慮した大学祭を参加団体と
共に創り上げていくことを目指しました。
　先ず、10 月 24 日には、プレ企画として、「第 42 回榛名駅伝大会」を主幹の陸上部
と共同で開催致しました。今回はプレ企画として別日程で行われた榛名駅伝大会で
したが、ゴールとなる正門広場は、例年を凌ぐ応援者で埋まり、多くの選手・応援
者に参加頂きました。また天候にも恵まれ、事故もなく盛況のうちに終了すること
が出来ました。
　第 47 回三扇祭は、例年の前夜祭を含め４日半の開催から、日程の都合などから授
業時間の確保のため、１日少ない３日半の開催となりました。そのため当委員会で
は日程の問題を考慮し、模擬店の営業時間の延長や、日没後の企画実施などの措置
を取りましたが、様々な点でご参加頂いた方にはご迷惑をお掛けしたかと思います。
　第 47 回三扇祭を振り返ってみると、天候や日程などの影響から延べ来場者数の減
少が見られましたが、大きな特徴としては、大小含め、事故やトラブルもなく無事
終了することができました。イベントには必ずトラブルや事故が付きものでありま
すが、今回、無事に終了できたことは、大変誇れることであり、皆様方の協力無く
しては為し得なかったものと大変感謝しております。例年、三扇祭も例外でなく、様々
なトラブルが発生していました。第47回三扇祭の大きな特徴として感じられたのは、
参加団体の皆さんが主体性、自治性を発揮していたことが挙げられます。そのため
殆どの団体でルールの遵守が徹底されており、ここに至るまでには各団体において
多大な努力が必要であったと思います。高崎経済大学の三扇祭はすべて学生の手作
りで行われる大学祭であり、内外に誇るべきものであります。そのさらなる充実の
ために実行委員会は意向を汲み取りそれを形にしていく努力を、また経大生の皆さ
んには実行委員会に対して様々な意見をぶつけて頂きたいと思います。そしてその
相乗効果により、三扇祭をより素晴らしいものにしていって欲しいと思います。
　末筆になりますが、第 47 回三扇祭開催にあたり学長先生をはじめ先生方、大学
事務局の皆様、その他関係各位に多大なる御協力を賜りましたことに深く感謝致し、
この場を借りて御礼申し上げますと共に、今後とも三扇祭実行委員会に対し御指導、
御鞭撻の程よろしく
お願い致します。

地域政策学部３年  楠　本　　圭さん
第47回三扇祭実行委員長

第47回 三扇祭を終えて

学
生
生
活



－ 5 －





　平成 16 年 10 月 24 日（日）、今回で 42 回目を迎える榛名駅伝が開催された。
木々が紅く色づき始めた晴天の榛名路を、参加 24 チームが熱いレースを展開、
見事ワンダーフォーゲル部が 1時間 57 分のタイムで優勝した。
順位 チーム名 所属 タイム
　１位 ワンゲル ワンダーフォーゲル部 1:57:54
　２位 硬式庭球部附属駅伝部 硬式テニス部 1:58:25
　３位 食っちゃねボーイズ２ サッカー部 2:09:00
　４位 チームいっちー ライトブルー 2:09:58
　５位 Ｍ  wave バドミントン部 2:11:04
　６位 ソフトボール部 体育会ソフトボール部 2:12:43
　７位 松井命 Ｅ．Ｓ．Ｓ． 2:12:44
　８位 一級河川 バドミントン部 2:13:40
　９位 日活ロマンズ 矢野ゼミ 2:13:50
１０位 A.S.REDSTAR① レッドスター① 2:16:59
１１位 会計学研究部 会計学研究部 2:17:22
１２位 TEAM　NDASORYA 空手道部 2:17:23
１３位 endless orgusm 軽音楽部 2:20:38
１４位 大崎軍団 2004 Ｅ．Ｓ．Ｓ． 2:22:56
１５位 紅の看護婦さん 民俗学研究部 2:26:47
１６位 亀でカメヘン6 極真空手道部 2:27:23
１７位 ＋α 茶道部 2:27:40
１８位 サイクリング部 サイクリング部 2:28:06
１９位 応援団本部 応援団本部 2:28:46
２０位 いやん嗣ソープ 水泳部 2:29:55
２１位 ローバー ローバースカウト部 2:30:07
２２位 WE  are  Queen ★ 第 38 期体育会本部 2:36:35
２３位 A.S.REDSTAR② レッドスター② 2:38:16
２４位 RCハブマン ＥＳＵ 2:41:19

第 42 回 榛名駅伝結果報告
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　学生相談室は、「本学の学生が持つ個人的な諸問題について、
その相談に応じ助言指導を行う」ことを目的として設置されてい
ます。
　だいたい次のような内容について，相談業務を行っています。

　現在、教員アドバイザーとして、私を含めて５名の相談員が相談を受け、情報提
供やアドバイスを行う形になっています。曜日ごとの当番制で、次のようになって
います。昼休みの時間帯（12 時５分から 35 分まで）に待機しております。

　相談を申し込む方法は、直接相談室を訪問する、事前に学生課学生係や保健室に
申し込みをする、事前にメールで申し込みをするなどがあります。時間外でも、内
容によっては、連絡のつく相談員や係員が対応にあたる場合もあります。メールア
ドレスは、"soudansitsu@tcue.ac.jp" です。
　専門のカウンセラーに相談に乗ってもらうことも可能です。大学として依頼して
おりますカウンセラーには、原則として、水曜日に 10 回程度来てもらえることになっ
ています。（午後２：20 ～４：20）精神治療を期待する場合には、カウンセラーがお
勧めです。事前に予約を入れておくと、それ以外の日にちでも可能なこともあります。
予約は保健室で受けつけています。
　さらに、専門の精神科医、カウンセラーが必要と判断される場合には、外部の適
切な機関や専門医等を紹介することも可能です。
　相談内容についてのプライバシーは完全に守られておりますので、何でも気軽に
訪問してください。
　相談員が教員ということもあり、アドバイザーへの相談は、ゼミの選択や単位の
履修方法などの学業に関するものが多い状況です。
　悩んでいたことがうまく解消できたという嬉しい報告も時々あり、それらはアド
バイザーにとっても励みになっています。

 ・学業に関すること　　　　　・健康に関すること
 ・生活全般に関すること　　　・職業選択に関すること
 ・精神衛生に関すること　　　・その他個人に関すること

 月曜日　　柘　植　隆　宏（地域政策学部／地域づくり学科）
 火曜日　　吾　郷　貴　紀（地域政策学部／地域政策学科）
 水曜日　　阿　部　真理子（経済学部／経済学科）
 木曜日　　藤　本　　　哲（経済学部／経営学科）
 金曜日　　池　野　正　晴（経済学部／経済学科）

学生相談室から 学生相談室室長
池　野　正　晴（経済学部・教授）学生相談室から 学生相談室室長
池　野　正　晴（経済学部・教授）
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第 39期体育会本部　代表幹事　高田　英治（経済学部３年）
　我々第 39 期体育会本部はこの 1年間の基本方針として「貫徹」
を掲げています。これは普段の練習から自分の意志を貫き通し、
自己に打ち勝ってほしい、また「不断の努力」を大切にしてほし
いとの願いを込め、これを基本方針としました。
　また我々は人間的にも一流の体育会員を育てていきたいと考え
ています。一流の選手は競技面だけでなく人間としても一流です。
スポーツが持つ意味は本当に深いもので、単に勝敗を考えるだけ

でなく、そのスポーツに対して一途になることや、日々自分自身に挑戦しようとい
う姿勢が現れています。体育会の部活には競技系と非競技系というものがあります。
球技、武道、アウトドアなど、全て相手、自然に対する「礼」というものがあります。
現在社会の乱れやモラル低下が問題となっている中で、スポーツを通して道徳心を
養い、一流の人間を育んでいこうと考えております。
　我々第 39 期体育会本部は 1年間「貫徹」し、体育会だけでなく、その他の学生団体、
ひいては高崎経済大学の発展を全力で応援し、それに向かい尽力していきます。

第 33期文化サークル協議会本部議長団　議長　鈴木　孝明（経済学部３年）
　時下、読者の皆様におかれましては、ますますご清栄のことと
お喜び申し上げます。
　さて、たかけい学報 72 号の刊行にあたりまして、33 期議長就
任の抱負、挨拶を掲載させて頂く事となりました。
　今年度 33 期となる当会の基本方針は「自由自律」です。
　このテーマの意味は、「自由」とは各サークル部員一人一人の
自由で豊かな発想を、活動の枠に囚われずに目的意識（ビジョン）

を持って体現し、自サークルの活動を活発化、あるいは拡大させていくことを意味
しております。そして自由な活動をするためには、しっかりとした自己抑制の気持
ちを忘れないで頂くために同時に「自律」してもらうことを各サークルにお願いし
ております。これは大学内や当会、社会のルールや秩序義務を、勇気をもって確実
に守ることを意味しています。
　当会の登録サークルは高崎経済大学の文化の発展と、社会に適応できる人材育成
を視野に多岐に渡る分野で活躍しております。今後も 30 サークル・会員約 800 人一
丸となって、これらの目的、方針を達成させるために日々邁進していく所存であり
ますので、33 期文化サークル協議会への御指導御鞭撻の程宜しくお願い致します。

体育会 ・文化サークル協議会新代表からの挨拶
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　平成 16 年９月 23 日（木）、第 20 回の記念大会となる高経大と県立女子大
の総合体育対抗戦が県立女子大に於いて開催された。参加団体はお互いのプ
ライドを賭けて熱い試合を展開したが、高経大が実力の差を見せつけ全種目
勝利を収めた。
　（下記結果詳細）　

種目 高崎経済大学　県立女子大学
剣 　 　 道 ○ １ － ０ ●
硬 式 庭 球 ○ ７ － ０ ●
バスケットボール ○ 80 － 22 ●
バ ド ミ ン ト ン ○ ４ － １ ●
バ レ ー ボ ー ル ○ ２ － ０ ●

－第20回 高崎経済大学・群馬県立女子大学－

総合体育対抗戦試合結果
－第20回 高崎経済大学・群馬県立女子大学－

総合体育対抗戦試合結果
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　全日本大学選手権大会、そこは大学でスポーツを志す者なら誰しもが憧れ
る舞台。今年度は、空手道部女子、準硬式野球部、ソフトボール部がその切
符を勝ち取った。そこで今回は久々の出場となる空手道部女子と準硬式野球
部にスポットライトを当ててみたい。
　
空手部女子　成績　１回戦敗退　１－２　大阪大学
　平成 16 年 11 月 23 日、私を含む空手道部の女子チームは、全日本大学空手
道選手権大会に出場した。１回戦の相手は大阪大学。私達は、「チームで一勝
を挙げる。」という目標のもと、日々の練習、そして試合に挑んだ。
　結果は、チームでの成績が１勝２敗で初戦敗退、私は２－３という試合内
容で最後の１ポイントは、自身の反則で相手にポイントを与えてしまい、反
則負けをしてしまった。この試合結果に対しては、涙が出るほど悔しかった。
しかし、４年間の空手道生活の最後の試合で、武道を志すものであればだれ
しもが憧れる、日本武道館という場所で、経大空手道部らしい「前に出る空手」
をすることができたことは、胸を張って誇れることであると思っている。
　後輩たちには、是非来年もこの全日本大会への出場を決め、今年果たせな
かった「一回戦突破」という夢を継いでもらいたい。
　最後に、私たちを応援して
くださったすべての方々に感
謝の意をこめて。本当にあり
がとうございました。 
  （経済学部４年　北村真貴子）

準硬式野球部　成績　１回戦敗退　３－７　北海道教育大学函館校
　今年度、私たち準硬式野球部は８月に行われた全日本大会に出場しました。
今こう振り返ってみると、チームが全国という雰囲気に負けてしまい自分達
の持っている力を発揮することができなかったと思うし、全日本に出場でき
るということに満足しきてしまったような気がします。しかし、実際に試合
をしてみるとそこまで力の差というのは感じなかった。大会前に自分達は全
国で戦う力がまだないかもしれないという不安はあったけれど、そんなこと
はなかった。負けてはしまったけれど自分達は強くなっているということが
実感できたし、全国を見て自分達が全国で戦う力が十分にあるということが
わかっただけでも、今回の全日本大会出場というのはチームとしても大きな
自信になったに違いないと思います。
　来年はこの経験を糧に全国１勝を最低限の目標としてチーム一丸となって
がんばっていこうと思います。　　　　  （経済学部３年　主将　清水　直人）

全日本選手権に出場して全日本選手権に出場して
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◆業種別就職状況　経済学部　　　　　　　　　　　　　　　（　）内の数字は複数

■農林漁業
柴崎牧場
■建設業
群馬セキスイハイム㈱　旭化成ホームズ㈱　積水ハウス㈱　ニュ一ハウス工業㈱　大和ハウ
ス工業㈱　富士ハウス㈱　㈱パナホーム北関東　㈱一条工務店　ミサワホーム㈱　茨城セキ
スイハイム㈱　ミサワホーム西関東㈱（２）　グラッデン・ホーム
■製造業
三国コカ・コーラボトリング㈱　メルシャン㈱　森永乳業㈱（２）　岩塚製菓㈱　日本食研㈱　
㈱山安　上毎印刷工業㈱　三浦印刷㈱　上武印刷㈱　㈱河北新報社　朝日印刷㈱　杏林製薬
㈱　ライオン㈱（２）　アイカ工業㈱　扶桑薬品工業㈱　出光興産㈱　中京化成工業㈱　理研鍛
造㈱　トステム㈱　三恵工業㈱　㈱オギハラ　レオン自動機㈱　㈱平和　東芝機械㈱　㈱高
見沢サイバネティックス　埼玉日本電気㈱　東光㈱　パイオニア㈱　㈱福井村田製作所　日
置電機㈱　住友電装㈱　スター精密㈱　小倉クラッチ㈱　日鍛バルブ㈱　河西工業㈱　㈱大
和テクノシステムズ　エスビック㈱　白十字㈱　ぺんてる㈱　アイリスオーヤマ㈱　㈱キン
グジム　ザ・パック㈱　㈲関口木型製作所
■卸売業
㈱仙台水産　㈱ミスミ　岩瀬産業㈱（３）　㈱大塚商会　キャノン販売㈱　㈱ニッセイコム　㈱
マルイチ産商　㈱スズケン　スギウラ㈱　㈱ハイビック　ジェコス㈱　日立コンシューマ・
マーケティング㈱　都築電気㈱　サンメディックス㈱　㈱バイタルネット　㈱オリジン　セ
ントラル商事㈱　㈱トクデンプロセル　㈱コイケ　松下制御機器㈱
■小売業
㈱ニトリ（２）　㈱ベイシア（２）　群馬ダイハツ自動車㈱　ネッツトヨタ群馬㈱　㈱ヤマダ電機
㈱ヤオコー　㈱西武百貨店（２）　㈱セブン－イレブン・ジャパン　ゲンキー㈱（２）　㈱三越　
㈱コメリ　豊長自動車販売㈱（２）　㈱ローソン　㈱カインズ　群馬トヨタ自動車㈱　ネッツト
ヨタ高崎㈱　㈱カスミ　㈱クスリのマルエ　㈱カワチ薬品　㈱フジタコーポレーション　㈱
ファーストリテイリング　㈱たけうち　㈱マルイ　㈱ノジマ　㈱関東マツダ　㈱アニックア
ソシエイツ　花王販売㈱　㈱ヴィ・ド・フランス　ネッツトヨタ東埼玉㈱　㈱ナガタ薬局　
㈱九九プラス　㈱シー・ヴイ・エス・ベイエリア　㈱フォーレスト　新発田ヤクルト販売㈱
㈱ワールドストアパートナーズ　ＨＭＶジャパン㈱
■金融業
㈱北洋銀行　㈱北海道銀行　㈱青森銀行　㈱みちのく銀行（２）　㈱東北銀行　㈱七十七銀行　
㈱秋田銀行（２）　㈱福島銀行　㈱常陽銀行（３）　㈱栃木銀行　㈱群馬銀行（17）　㈱東和銀行（２）　
中小企業金融公庫　日本銀行　㈱北越銀行（２）　㈱富山第一銀行　㈱北陸銀行（３）　㈱北國銀
行　㈱山梨中央銀行　㈱八十二銀行　㈱十六銀行（２）　㈱清水銀行　㈱愛知銀行　㈱中京銀
行　㈱三重銀行　㈱千葉興業銀行　㈱東京三菱銀行　エース交易㈱　大和証券㈱　日興コー
ディアル證券㈱　三貴商事㈱　グローバリー㈱（２）　光陽トラスト㈱　三菱証券㈱（２）　ＳＭ
ＢＣフレンド証券㈱（２）　第一生命保険（相）　㈱損害保険ジャパン　住友生命保険（相）( すみれ
い )　全国共済農業協同組合連合会長野県本部　茨城県農業共済組合連合会　桐生信用金庫
（２）　群馬県信用組合　ぐんま信用金庫（２）　㈱武富士　中央労働金庫（２）　東京信用保証協会
　長野県信用組合　静岡県労働金庫　浜松信用金庫　富士宮信用金庫（２）　高崎信用金庫　か
んら信用金庫（２）　岡崎信用金庫　結城信用金庫　豊田信用金庫　㈱日産フィナンシャルサー
ビス　イオンクレジットサービズ㈱　四国労働金庫　那須信用組合　三井住友カード㈱
■不動産業
東急リバブル㈱　㈱ニッテイ　㈱菱和ライフクリエイト　大京管理㈱　スカイコート㈱　
㈱東祥
■運輸・通信
ケイヒン㈱　全日本空輸㈱　日本通運㈱　㈱ＪＴＢ　東日本旅客鉄道㈱（３）　鈴与㈱　名鉄観
光サービス㈱（２）　センコー㈱　㈱江ノ島電鉄　ソフトバンクＢＢ㈱（２）
■サービス業
日本赤十字社長野県支部　㈱栄光ゼミナール　栄光学園㈱　㈱中萬学院　ホクレン農業協同
組合連合会　全国農業協同組合連合会群馬県本部　㈱群馬ロイヤルホテル　㈱京王プラザホ
テル　全国農業協同組合連合会　㈱ダイナム　㈱マルハン　㈱リクルート　協同リース㈱　
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宇野会計事務所　アイエックス・ナレッジ㈱　アビームコンサルティング㈱　㈱メガロス　
㈱三菱化学ビーシーエル　㈱審調社　田村税理士事務所　㈱ジェイ・ブロード　山崎会計事
務所　上伊那農業協同組合　㈱レオックジャパン　㈱ソユー　塚原会計事務所　税理士天野
清一事務所　ＴＩＳコンサルティング㈱　㈱金馬車　あいち豊田農業協同組合　越後さんと
う農業協同組合　㈱山下商会　㈱宮城読売サービス・センター　コンピュートロン㈱（２）　
㈱ナブ・アシスト（２）　㈱両毛システムズ　㈱インフォテクノ朝日　㈱中央コンピュータシ
ステム　ＮＥＣネクサソリューションズ㈱　インフォテック㈱　日立物流ソフトウェア㈱　
㈱ディンプス　㈱高崎共同計算センター　マクロ㈱　ＪＦＥシステムズ㈱　ＴＩＳシステム
サービス㈱　㈱さくら情報システム　㈱データシステム米沢　㈱アビームシステムエンジニ
アリング　㈱システムシンク　ワールドビジネスセンター㈱　㈱ベストソリューション　㈱
ワークスアプリケーションズ　㈱グロージュ　㈱システムアドフォース
■公務
経済産業省　群馬労働局　埼玉労働局　新潟地方法務局　山形県庁　相馬市役所　茨城県警
　群馬県警　前橋市役所（消防）　武生市役所　三重県警　愛媛県庁　京都府警　東村役場
（佐波郡）

◆業種別就職状況　地域政策学部　　　　　　　　　　　　　（　）内の数字は複数

■建設業
大和ハウス工業㈱
■製造業
宝酒造㈱　中央出版㈱　パリッシュ出版㈱　小野薬品工業㈱　田辺製薬㈱　㈱秋葉ダイカス
ト工業　カルソニックカンセイ㈱　三菱自動車工業㈱　スズキ㈱　エンケイグループ　三甲
㈱　タカラベルモント㈱　広島市信用組合　倉敷化工㈱　岡部工業㈱
■卸売業
カメイ㈱　群馬リコー㈱　㈱タケイ
■小売業
㈱ニトリ（２）　㈱中三　群馬日産自動車㈱　ネッツトヨタ群馬㈱　日本生活協同組合（連）　㈱
ビックカメラ　㈱レリアン　ホーマック㈱　㈱日本レストランエンタプライズ　日本瓦斯㈱
　㈱関東マツダ　花王販売㈱　㈱ハローズ　サミット㈱
■金融業
㈱北海道銀行　㈱山形銀行　㈱山形しあわせ銀行　㈱関東つくば銀行　㈱常陽銀行（２）　㈱群
馬銀行（４）　国民生活金融公庫　㈱長野銀行　㈱八十二銀行　㈱百五銀行　㈱島根銀行　㈱東
京三菱銀行　いちよし証券㈱　朝日ユニバーサル貿易㈱　第一生命保険（相）　長野県信用組合
　福島県商工信用組合
■不動産業
オークラヤ住宅㈱　㈱アサヒファシリティズ
■運輸・通信
日本通運㈱　トナミ運輸㈱（２）　㈱群馬バス　西日本旅客鉄道㈱　㈱日新　福岡エア・サービ
ス㈱　しなの鉄道㈱　㈱ナカムラロジスティクス　㈱ツーリストサービス
■電力・ガス
東北電力㈱
■サービス業
特定・特別医療法人 仁厚会　丸橋全人歯科　㈱ブリティッシュカルチャーアカデミー　栃
木商工会議所　群馬テレビ㈱　㈱三恒　ＥＬＢＥＣ教育図書センター㈱　毎日コミュニケー
ションズ㈱　㈱ラジオ高崎　佐波伊勢崎農業協同組合　㈱クオカード　㈱第一経営相談所　
㈱メンテック・カンザイ　㈱音羽ノ森　めぐみの農業協同組合　富士観光開発㈱　㈱綜合ス
タッフ・オプショナリー（２）　㈱泉放送制作　㈱アダミス　㈱ホンダ産業　㈱両毛システムズ
　東京コンピュータサービス㈱　㈱アルファシステムズ　㈱ノービルシステム
■公務
海上自衛隊　日本郵政公社（２）　公安調査庁　福島県警　茨城県庁　桐生市役所　群馬県警
（３）　富岡市役所　沼田市役所　深谷市役所　警視庁（２）　新潟県庁　富士市役所　高崎市等
広域消防局　高崎市役所　西村山広域行政事務組合　上野村役場　丸子町役場
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　私は卒業の翌年、昭和 45 年に群馬県で最初のコンピュー
タソフトウェア会社を創立しました。その年は大阪万博が開
かれ、当時の技術の粋を結集した各国のパビリオンは、目を
見張るばかりでした。同時に私にとっては「コンピュータの
時代が来る」と、これから自分のやろうとしている事への確
信を深めたのでした。さて、会社を興したものの、ソフトウェ

アを“柔らかい着物？”と聞かれるような時代でしたから、先の見通しなど
立つ筈も無く、唯々動き回る、少しでも関連のありそうな仕事は何でもさせ
て戴く、と言う日々の連続でした。そうした中で私を支え続けたのは「人も
企業も存在してこそ役に立つ」「役に立てる筈の自分を信じよう」と言う信念
でした。後年、この考え方は、母校応援団の監督として「人を応援するに足
る自分をつくれ」と言う指導方針の基になっています。さて、企業を経営し
てみて感じる事は、全ては人間による、つまり人間質・人間力によるという
事です。創業から未だ基礎も固まらない内に、ドルショックやオイルショック、
バブル期には多少の伸展はあったものの、それが弾けての平成大不況…散々
な経験をさせられました。そうした幾多の困難を何とか切り抜けて来られた
のは、実は極少数の人間によってでした。人間力は大切な事です。
　今日までの 35 年間を振り返れば冷や汗の出る事ばかりです。それ程に県内
初のソフトウェア業はリスクとの闘いでした。しかし、自分の人間形成を考
えると、これも又、実に得がたい経験と勉強の連続でもありました。特に自
分の全てを担保に入れて会社を運営する事は、文字通り命懸けであり、人生
の賭けですから、心に真剣に刻み込まれる事ばかりで、この経験が私の宝物
と言えます。
　尚、私の苦労話は、母校の生協でも販売されていた「新マルチメディア時
代を生きる知恵」の第九章に情報処理企業家奮闘記として掲載されました。
ご笑読戴ければ幸いです。

卒業生訪問 (41)　　　　　　　　　  昭和 44 年 3 月経済学部卒

マクロ株式会社＆マクログループ

代表取締役社長  竹　内　　　健さん代表取締役社長  竹　内　　　健さん
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　私は平成 12 年の 3月に地域政策学部を卒業して、平成 16
年度から高崎市役所で働かせていただいています。卒業から
市役所入庁まで 4年間開いていますが、その間に大学院で 2
年間、東京で自治体コンサルタントとして 2年間仕事をして
いました。ですので、市役所入庁については「転職」という
ことになります。

　昨今、若干の改善傾向がみられるとはいえ、皆さんを取り巻く就職の環境
は依然厳しいものだと思います。また、かつての就職と違うのは、私のよう
な「転職」も一般化しており、就職活動の競争相手も、新卒の人だけではなく、
既卒や社会人経験者が格段に増えたということです。
　皆さんは就職活動において、新卒と既卒・社会人経験者のどこが大きく違
うと思われますか？私は物事に対する引き出しやアプローチの多さではない
かと思います。社会人は学生に比べ、仕事上、様々なアプローチを試し、試
行錯誤を繰り返します。その行為が両者の差を大きくしているように思いま
す。皆さんは今後、そういった人たちとも競争しなければなりません。その
ためにも、学生時代に様々なことを体験し、考えることが、今後、就職活動
をはじめ、様々な局面で生きてくると思います。
　また、私は大学院に在学していましたが、大学院でも数多くのことを学ぶ
ことができました。特に授業においては、受動的になりやすい大学の授業に
比べ、ディスカッションなどが多く、積極的に授業に関わることもできまし
たし、論文に関しても、自分なりの答えを出すために試行錯誤を繰り返しま
した。そのため、大学院生活は非常に有意義に過ごせたと思います。今、も
し勉強を深めてみたいという気持ちがあるのであれば、是非、大学院に入学
してみてください。
　学生時代は長い人生の中ではかなり短い期間です。しかし、人と出会えたり、
勉強したりするには、最も多くの機会がある時間です。学生時代の間にたく
さんの知り合いを作り、よく話し、また常に考えるという姿勢を持つように
してください。それが、社会に出てからも大きな力になると思います。

卒業生訪問 (42)　　　　　　　  平成 12 年 3 月地域政策学部卒

田　中　清　明さん田　中　清　明さん

高 崎 市 役 所
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　こんにちは、バレーボール部です。
　私たちバレーボール部は、現在男子部 18 名（マネージャー３名）、女子部
16 名（マネージャー１名）で活動しています。練習日は男子部が毎週月・火
の 16 時～ 17 時半、水の 17 時半～ 20 時半、金の 15 時～ 17 時半。女子部は
毎週月・水の 16 時～ 17 時半、金の 17 時半～ 20 時半。土は男女とも 9時～
12 時まで総合体育館にて練習しています。
　主な年間活動は、5月に春季関東リーグ、6月に鶴鷹祭、9月に県立女子戦・
秋季関東リーグ、11 月に北関東 5大学リーグとなっています。これらの大会
の他、新入生歓迎会・納会・ＯＢ会・追いコン・体育祭・三扇祭など様々な
活動を行っています。
　バレーボール部の目標は、男子部は４部に昇格すること、女子部は７部に
昇格することです。16 年度、男子部は春に６部昇格、北関では準優勝を飾り、
女子部は秋に８部昇格、北関では４位で初勝利を修めました。男女ともに年々
レベルアップしており、さらに上を目指すために練習メニューの工夫・強化
を行い、目標達成に向けて励んでいます。バレー経験者と初心者がいる私た
ちの部では、双方が互いに伸びる練習・チーム作りを心がけています。
　バレーボール部は１年生から４年生を合わせて、総勢 70 名が所属しており、
体育会の中で１番規模の大きい部活です。これだけの人数がいながらも、男
女仲良く、先輩・後輩同士も大変仲が良いのが特徴です。バレーを通して築
きあげた仲間は、大学４年間で他
の何よりも代えがたい、大切なも
のになると思います。
　興味を持った方は、ぜひ、体育
館まで足を運んでみてください。
（女子部幹事長　地域政策学部
　　　　　　２年　長谷川優子）

バ レ ー ボ ー ル 部
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　こんにちは、漫画研究会です。我々漫研は ( 平成 16 年 12 月現在 )18 人で活
動しています。主な活動内容は週一回の部会と年 8回の部内誌制作、年 2回
の対外誌制作です。
　漫画研究会と聞いて内向的だとかじめじめしているというようなイメージ
があるかも知れません。また、漫画を読んでいるだけで何もしていないと思
う人がいるかも知れません。しかし、そんな考えを吹き飛ばすくらい精力的
に活動しています。部内誌では意欲のある者が描き、画力向上に努めています。
対外誌「ヤァ」は全部員が執筆し、一年の集大成として他サークルに配布し
ています。もう一方の対外誌「奉納祭」は描きたい者が書くという形式を取っ
ています。こちらも他サークルに配布しています。制約を加えることもあり
ますが、好きなものが描けるため、部員の作品はいずれも妥協せず名作 ( 迷作 )
揃いです。各種発行物が出た後は必ず批評し合い、互いの技術の向上を図っ
ています。他大学との交流もあり、年 2回合同でイラスト展示会を開催して
います。テーマに沿って各部員が趣向を凝らした作品を制作します。他大学
の作品を見て評価し、評価されることで互いに刺激を受け制作意欲が沸きま
す。またインターネット上（http://www.kazetayo.net）に部員の作品を掲載
するなど様々な活動をしています。他にも合宿や飲み会等楽しいイベントが
あります。
　漫研は、漫画という表現技法を
使い自分の考えを表現出来、また
それが他人に評価してもらえる
素晴らしい場です。興味がありま
したら音サ棟二階の部室まで気
兼ねなくお越しください。
( 幹事長　地域政策学部
　　　　　　２年　湯本　俊弘 )

漫 画 研 究 会
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　宮城県はその歴史は古く、八世紀に多賀城が設置されて
以来、東北の中心となっており、特に仙台の発展は著しく、
東北唯一の政令指定都市です。日本三景にも選ばれ松尾芭蕉
も絶賛した「松島」や、伊達政宗が築いた「青葉城」、「瑞巌寺」
など訪れるところが多々あり絵画のような景色が楽しめま
す。また温泉も数多く点在し、特に「秋保温泉」、「作並温泉」、

「鳴子温泉」など自然に恵まれた名湯が四季折々の風情を醸しだしてくれます。
　宮城県は祭りが盛んで夏は東北三大祭に数えられる「七夕祭り」、冬は「光
のページェント」が街を彩り、幻想的な冬の夜を演出してくれます。
　海山の大自然に抱かれた宮城県の食文化は大変豊かであり、牛タンはもち
ろん、三陸沖からは毎日とびきりの新鮮な魚介類が届けられます。また、仙
台名物「萩の月」や「ずんだ餅」などの和菓子もおみやげとして最適です。
　今話題の楽天の球団新規参入や連続テレビ小説「天花」の舞台になるなど
宮城県は今や多くの注目を集めています。
　観光と言わず永住してはいかがでしょうか ( 笑 )

経済学部１年  青　木　　純さん
hhふるさとを語る 国内編（12）gg

宮 城 県●
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　私は中国の北京から来た留学生です。このチャンスをお借りして、故郷の北京を
みんなに紹介したいと思います。
　北京は中国の首都、面積は 16,808 平方キロ、人口は約 1,280 万人です。人工衛星か
ら見える唯一の人工建造物と言われる万里の長城、皇朝時代の繁栄の証として今で
も昔のままに保存されている紫禁城など、中国人として世界に誇れる所が北京には
いっぱいあります。
　ここで紹介したいのは北京独自の食文化です。油条（ユーティヤオ：中国風長揚
げパン）と豆乳、またお粥と腐乳（フウルウ：豆腐チーズ）は北京人の一般的な朝
食パターンとなっています。それに、さっぱり味のジャージャー麺は北京の伝統的
な料理として北京の人々に愛されています。

　私の大好物で、ぜひ皆さんに勧めたい料理がありま
す。秋から冬にかけて北京に訪れると、とりわけ美味
しい名物料理はシャブシャブです。それは豚肉を一切
使わずに羊肉や牛肉を食べる回教徒の料理です。薄く
切った羊肉を煮え立ったスープにサッとくぐらせ、醤
油、ラー油、酢、芝麻醤（ヅーマジャン）、韮菜花（ジュ
ウツァイファー：ニラの花）などさまざまな薬味を合わせたタレに付けて食べます。
中国では「火鍋（ホーコー）」と言います。
　以上に紹介したもの以外、北京の美味しい料理はまだまだいっぱいあります。そ
れに北京は 2008 年オリンピックを迎えるため、毎日変わり続けています。都市の文
化雰囲気も良く、食生活も豊かな私の故郷―北京、皆さんもぜひ遊びに来てください。

ジャージャー麺 パイナップル飯 京醤肉絲 北京ダック

地域政策学部３年  高　　　　星さん
hhふるさとを語る 国内編（12）gg

中 国・ 北 京●
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　今年の夏休みの留学期間、僕にたくさんの『Deep Impact 6』を与えてくれたア
メリカのすべてのモノに僕は感謝したい。
　最初に味わったDeep Impact。それは、初日の飛行機移動である。こんなに辛かっ
た経験は今までにない。あの区切られた空間に合計約 14 時間身動きの取れないこと
がここまでしんどいとは・・・
　しかし、その辛さを一気に吹き飛ばすDeep Impact がアメリカには詰め込まれて
いた。その一つは、アメリカのスケールである。高経に慣れているせいもあってか、
大学の規模には驚愕させられた。大学の領域には何十個もの校舎、プールつき巨大
体育館、そして７面もあるサッカーコートが存在していた。あの大きさには最後ま
で慣れる事が出来なかった。もう一つにアメリカの人々の優しさがある。アメリカ
に着いた初日、僕らはカフェテリアで配られていたチラシに書いてあるパーティー
に参加してみた。言うまでもないが僕の英語力は決して自慢できるものではなく、
日本人特有の発言することができない沈黙状態に陥ってしまった。そんな僕にアメ
リカの人々は、嫌な表情一つせず、簡単な単語でわかりやすく発言しやすいような
質問を投げかけてくれた。そして僕が返答すると、僕の目をしっかり見つめ僕の意
図していることをすこしでも感じ取ろうとしてくれた。僕らが逆の立場なら日本で
外人に対してそこまでのやりとりができるだろうか？僕には出来ないだろう。そん
な最高の経験が初日にできたために、僕らメンバーはテネシーに到着した日から、
ほぼ毎日アメリカ人と接する事の出来るイベントに積極的に参加出来た。そして、
最後のほうには進んで自分からアメリカの人々に話しかけられるようになった。英
語が話せるようになる一歩を踏み出せたのだ。
　アメリカには、まだまだたくさんの『Deep Impact』があり、僕ら日本人の価値観
を変えてしまうモノがあふれている。百聞は一見にしかず。是非体験してほしい。

ＵＴＭ短期留学に参加して


経済学部２年
袴 田 勝 雄 さん
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　私が留学に興味を持ったのは、友達が何度も短期留学をしていたからだ。毎回友
達が海外から帰ってくるとそのお土産話を何度もしつこく聞かされてきた。その話
を聞くたびに、海外への興味というものが確実に大きくなっていった。しかし、私
の英語能力は悲惨なものだし、私は本島から一回も外に出たことがなかった。海外
の情報はテレビや本などで得られるようなようなものぐらいで、私の中の海外とい
うものはとても小さいものであった。そんな私が、海外へ短期留学に行くというこ
とはとても勇気のいることだったし、短期留学となるといくらかお金がかかってく
るし、3年次編入生で行く余裕なんてないと思っていたので、留学に対しての不安は
当然大きかったのである。
　そんな中で、短期留学に行く人数があと一人というところで定員割れをし、高崎
経済大学生向けのプログラムは中止にといった更なる不安材料が加えられてしまい、
一時は短期留学を止めようかとまで考えた。しかし、この機会を逃したらもう行け
ないのだと自分に言い聞かせ、今回ＵＴＭの短期留学に踏み切った。
　私の中での短期留学のイメージは実際行ってみてのイメージと大分違っていた。
私の伝えたいことがなかなか伝わらず、悔しい思いをし、なんとか話したいと思った。
英語の授業は嫌いであったが、このときだけはしゃべりたいという思いで毎晩英語
の辞書を開き、といったように今までの自分では考えられないほど英語に興味をもっ
た。アメリカの人々はとても想像していたよりもなれなれしく、知らない人でもす
ぐに声をかけてしまうようであった。そのことがまた、伝えたいと思うようになる
きっかけを作ってくれたのだと思う。
　これからアメリカで体験したことが何かの形で自分に役立っていくのだと思う。
きっかけというものはなかなか普通の生活を
していたらなかなかつくれないものであり、
短期であるが今回の留学で得たものは大き
い。最後に、海外への興味を与えてくれた友
達や不安ばかりだったアメリカでの生活で助
けてくれた岡村先生、TCUE の UTM短期
留学生、その他授業で一緒だった留学生、関
係者の皆様に本当に感謝の一言である。

留 学 を 終 え て ……


地域政策学部３年
枝 廣 幸 恵 さん
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　高校時代から興味を持っていたアイルランドに、大学四年生で行くことが出来た
ことは夢のようでした。チャンスは逃したくなかったから、即決したことをいまで
も覚えています。
　いままでに、海外には多少触れ合ってはいたものの、出発前は心配なことがたく
さんありました。しかし、いざダブリンに到着してみるとなんとかなるものでした。
ホストファミリーはとてもフレンドリーで、いろいろな会話の言い回しや複雑な歴
史・文化など丁寧に教えてくれ、英語力向上に役立ちました。また、留学先のDCU
では、多少授業は難しかったものの、いろいろな国の留学生や先生と仲良くなるう
ちに対応できるようになったと思います。友達もイタリア人・ドイツ人・フランス人・
韓国人、そして中国人などさまざまな国の人と接することができ、いろいろ手間取っ
たこともあったけれど、第二外国語として英語で会話ができたことは素晴らしかっ
たと思います。
　それ以外でも、放課後にシティーセンターに買い物に出かけたり、アイリッシュ
パブへ出かけたり、週末にはアイルランド国内に、また、連休を利用したヨーロッ
パ旅行もしました。どれもこれもが日本にいたら出来ない経験ばかりで、毎日元気
と笑顔いっぱいな生活をしていました。
　３ヶ月は長いと思っていた生活もあっという間に終わりの時期になり、しかもク
リスマス直前に帰らねばならなかったため、とても残念でしたが、このような貴重
な体験が出来たことは一生忘れられない思い出になりました。
　最後になりますが、細かい点は人それぞれ違うと思いますが、今回参加した７人
が共通して言った事は、「本当に参加し
てよかった、また行きたい。」です。学
生課のバックアップは万全ですので、少
しでも興味をもっているなら私みたいに
即決して行くべきだと思います。国を超
えた出会い、経験が一生の宝になること
は間違いないのですから。

アイルランド (DCU)
　 短期留学に参加して



経済学部４年
小 山 敦 史 さん
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平成 16 年度

　　　　経済学部

◆前　期（経済学科担当） ◆後　期（経営学科担当）

日本経済の展望　－経済と倫理－ 21世紀における法制度の変革とその展望
　「日本経済の展望－経済と倫理－」のテーマで、日本
経済の復興について倫理・道徳の復権の視点から考察
する。なお、学外の実務家、病院長、弁護士、ジャー
ナリスト、大学教授がオムニバス形式で講義を担当す
る。

　社会構造の変化や経済構造の改革は、われわれの生
活に大きな影響を与えます。これに対応した法制度の
改革も急速にかつ劇的に進められており、また多方面
に及んでいます。そこで、各分野の専門家より、今日
的なテーマについて、その動向と展望を講義します。

今年度のリレー講義は、下記のとおり開催されました。

（本講義は、経済学部の正規の授業です。経済学部の学生と一緒に受講していただきます。）

前　期（日本経済の展望 －経済と倫理－） 後　期（21世紀における法制度の変革とその展望）
回 開講日 講義テーマ 講　　師 回 開講日 講義テーマ 講　　師

１

２

３

４

５

６

７

８

９

10

11

12

13

14

１

２

３

４

５

６

７

８

９

10

11

12

13

14

４月 14 日

４月 21 日

４月 28 日

５月 12 日

５月 19 日

５月 26 日

６月２日

６月９日

６月 16 日

６月 23 日

６月 30 日

７月７日

７月 14 日

７月 28 日

９月 29 日

10 月６日

10 月 13 日

10 月 20 日

10 月 27 日

11 月 10 日

11 月 17 日

11 月 24 日

12 月１日

12 月８日

12 月 15 日

１月 12 日

１月 19 日

１月 26 日

私の経営戦略

私の経営理念

ポールラッシュ博士の教え
－石橋湛山－
経済理念
－感動、感謝、笑顔－
日本の医療は高いか、安
いか
水は高いところより低い
ところへ流れる
中小企業の経営戦略
－日本企業はなぜ戦略不在か－
アメリカ企業経営改革の奇跡
－マルコムボルトリッジ賞設立の経緯－
法律実務から見る日本の
裁判

株主代表訴訟

グローバリズムと地域オ
プション

グローバリズムと地域通貨

実心実学者・三浦梅園の
社会経済思想

三浦梅園の倫理と現代社会

㈱クレオ代表取締役社長
　　　大谷　武彦
㈱クレオ代表取締役社長
　　　大谷　武彦
萌木の村㈱社長
　　　舩木　上次

黒沢病院院長　医学博士
　　　黒沢　　功

㈲グループＭＧ代表
　　　馬場　　聰
㈲グループＭＧ代表
　　　馬場　　聰

萌木の村㈱社長
　　　舩木　上次

黒沢病院院長　医学博士
　　　黒沢　　功

松本法律事務所弁護士
　　　松本　速雄
松本法律事務所弁護士
　　　松本　速雄
経済ジャーナリスト
　　　森野　栄一
経済ジャーナリスト
　　　森野　栄一
二松学舎大学教授
　　　小川　晴久
二松学舎大学教授
　　　小川　晴久

裁判によらない民事紛争
の解決手続

司法制度改革の課題

監査役制度の機能・監査役の役割について
－コーポレート・ガバナンス改革の潮流を踏まえて－

福祉と契約

多重債務に係る法律問題

抵当権と根抵当権の違い

株券不発行制度

刑事司法とジェンダー

少年犯罪について考える

情報と法に関する最近の
動向と展望Ⅰ
情報と法に関する最近の
動向と展望Ⅱ
会社法全面改正　～コーポレート・
ガヴァナンスを中心として～

遺言・相続と不動産登記

コーポレート・ガバナン
スと株主代表訴訟

日本大学法学部教授
　　　遠藤　　功
あすか協和法律事務所
弁護士
　　　　松嶋　隆弘
昭和シェル石油㈱
常勤監査役
　　　　野﨑　久男
中央大学法科大学院教授
　　　　笠井　　修
たかさき法律事務所弁護士
　　　　飯塚　　理
㈱熊倉法制研究所所長、
代表取締役
　　　　熊倉　照男
㈱熊倉法制研究所所長、
代表取締役
　　　　熊倉　照男
東洋学園大学人文学部
人間科学科専任講師
　　　　宮園　久栄
東洋学園大学人文学部
人間科学科専任講師
　　　　宮園　久栄
中央大学法学部教授
　　　　堀部　政男
中央大学法学部教授
　　　　堀部　政男
あすか協和法律事務所
弁護士
　　　　松嶋　隆弘
大宮公証センター公証人
　　　　藤原　勇喜
龍谷大学法学部教授
　　　　西脇　敏男
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　平成16年度の公開講座は講義方式と少人数制によるゼミナール方式の２方式
で行なわれ、好評を博して終了した。
　テーマ　21世紀　新学問のすすめ　－経済・経営・地域政策の窓辺より－
　　　講義方式　　　　９月27日～10月28日　計10回　受講者数81人
　　　ゼミナール方式　11月２日～12月９日　計10回　受講者数29人
講義方式　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　講師
①環境の価値を測る………………………………………………………柘植　隆宏
②コンプライアンス経営入門……………………………………………木下　　崇
③地域再生プログラム……………………………………………………佐々木　茂
④新経済地理学の展開……………………………………………………吾郷　貴紀
⑤地域づくりとスポーツ・ビジネス……………………………………坪井　明彦
⑥企業経営のグローバル化………………………………………………今井　雅和
⑦地域開発モデルの新潮流………………………………………………黒川　基裕
⑧地球温暖化問題と持続可能な社会……………………………………林　　宰司
⑨地域経済の発展とベンチャービジネス………………………………関根　雅則
⑩保健福祉サービスの過去・現在………………………………………熊澤　利和
ゼミナール方式
①地球温暖化とエネルギー問題…………………………………………清水　武明
②「環境思想」の源流と展開………………………………………………飯岡　秀夫
③少子・高齢社会の地域福祉政策を考える……………………………武井　　昭
④高崎市内の生活空間のバリアフリー化を考える……………………岸田　孝弥
⑤社会資本「地域文化」の尊厳～命と心を育む～………………………千葉　　貢

●受講者の年代 （　）内は市外

年 代 10 代 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 以上 合 計 男女比

全　
　
　
　
　

体

男　

性

女　

性

合　

計

17 人
（８）
18.3％
０人
（０）
0.0％
17 人
（８）
15.5％

７人
（５）
7.5％
１人
（１）
5.9％
８人
（６）
7.3％

６人
（２）
6.5％
５人
（２）
29.4％
11 人
（４）
10.0％

９人
（６）
9.7％
７人
（５）
41.2％
16 人
（11）
14.5％

20 人
（８）
21.5％
２人
（０）
11.8％
22 人
（８）
20.0％

29 人
（９）
31.2％
２人
（１）
11.8％
31 人
（10）
28.2％

５人
（３）
5.4％
０人
（０）
０％
５人
（３）
4.5％

93 人
（41）
100％
17 人
（９）
100％
110 人
（50）
100％

84.5％

15.5％

平成 16年度　公　開　講　座
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高崎経済大学後援会
平成16年度　各 支 部 総 会

　平成 16 年度の支部総会が全国８会場で開催されました。開催日と参加人数
については以下のとおりです。

　支部総会の目的は、後援会や大学の現況を保護者の方に報告しご理解やご支
援を願うものです。当日は大学の関係者から前年度の事業及び会計報告、今年
度の事業計画や予算の説明がなされました。

質問：本学における就職指導の現状について
　ここ２・３年、就職状況は非常に厳しい年となっていますが、本学において
は、教職員が一丸となり、全学をあげて学生への就職支援を行っております。
　その結果、本学の就職率は、就職希望者に対してほぼ 100％に近い数字となっ
ています。
　本学の就職支援対策といたしましては、主なものを挙げてみますと、
１. 就職情報収集事業
　これは、経済学部及び地域政策学部の就職委員である教員と事務局職員が一
丸となって、本学のＰＲや採用情報の収集及び企業開拓、内定のお礼等、企業
の人事担当者との密接な関係を築き、学生の就職活動を支援するものです。
　訪問企業数は、東京の一流企業を中心に 100 社前後、地方については 60 社
前後を訪問しています。
２. 就職ガイダンスの開催
　就職活動の早期化に伴い、３年生を対象にした就職ガイダンスの第１回目を
７月 14 日に実施し、第２回目を 11 月下旬に実施する予定です。
　内容は就職活動の進め方や、内定獲得者の体験発表などです。
　また、公務員を希望する学生のために、11 月上旬に公務員ガイダンスを実

支 部 名 開催日 開催地 人 数 支 部 名 開催日 開催地 人 数
北　海　道 10・３ 札　幌  27 東　　　北 10・31 仙　台 59
関東甲信越 ９・５ 高　崎 101 東　　　海 11・７ 名古屋 29
北　　　陸 10・３ 金　沢  23 近　　　畿 10・31 大　阪 15
山 陰 山 陽 10・10 岡　山  22 九　　　州 11・14 福　岡 12

（＊山陰山陽支部は四国と隔年交互開催）
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施し、公務員試験対策の講演や合格者の体験発表などを行っております。
　さらに、企業研究や経済動向を知る上で欠かせない「日本経済新聞の読み方」
について、学内就職セミナーを開催しております。
３. 学内における企業説明会
　就職を希望する学生を対象に、民間企業の人事担当者や国の機関による説明
会を実施しています。今年度（平成 16 年度）実施した企業等は 28 社で 419 人
の学生が企業説明会に参加しました。
４. エントリーシートの添削
　最近の就職活動の傾向として、エントリーシートの提出を求める企業が多く
なっています。エントリーシートとは、企業に応募する段階で、志望動機や自
己ＰＲ等を提出させ、ある程度絞ってから筆記試験にチャレンジさせるテスト
です。希望する企業に行くためには、まず、これに受からないと次へ進めなく
なるため、その対策として、後援会のご協力を得て実施するものです。昨年は
両学部で 219 人の学生が受験しました。今年度についても、10 月頃に実施す
る予定です。
５. 公務員養成セミナー事業
　公務員を目指す学生については、大学の講義とは別に公務員養成講座を開講
しています。
　このセミナーは、県の上級試験を対象に、段階的に学習できるよう３段階に
分かれてカリキュラムが組まれています。まず、２年生を対象に「基礎コース」、
３年生を対象に「応用コース」、また、県の上級試験の直前に間に合うように
４年生を対象に「完成コース」があります。
　講師については、東京などの専門学校で教えている先生があたり、受講料は
学生の負担を考慮して、「基礎コース」が１万５千円、「応用コース」が２万円、
「完成コース」が１万円で、専門学校の受講料の 10 分の１程度に設定してあり
ます。
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■経済学部
〔前期日程〕
　試 験 日　平成17年２月25日
　募集人員　130名
　試験会場　高崎、札幌、仙台、東京、金沢、
　　　　　　名古屋、大阪、岡山、福岡、那覇
〔公立大学中期日程（旧Ｃ日程）〕
　試 験 日　平成17年３月８日
　募集人員　270名
　試験会場　高崎、札幌、仙台、東京、金沢、
　　　　　　名古屋、大阪、岡山、福岡
○推薦入試
　試 験 日　平成16年11月21日
　募集人員　80名
　試験会場　高崎、仙台、名古屋
○帰国生徒入試
　試 験 日　平成16年11月21日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○私費外国人留学生入試
　試 験 日　平成16年12月19日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎、東京
○社会人入試
　試 験 日　平成16年12月19日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○２・３年次編入・転入学試験
　試 験 日　平成16年12月19日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○３年次編入・転入学試験
　試 験 日　平成16年12月19日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○聴講生試験
　試 験 日　平成17年３月14日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎

○科目等履修生試験
　試 験 日　平成17年３月14日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
■地域政策学部
〔前期日程〕
　試 験 日　平成17年２月25日
　募集人員　180名
　試験会場　高崎、札幌、仙台、東京、金沢、
　　　　　　名古屋、大阪、岡山、福岡、那覇
〔後期日程〕
　試 験 日　平成17年３月12日
　募集人員　50名
　試験会場　高崎、札幌、仙台、東京、
　　　　　　名古屋、大阪
○２年次編入・転入学試験
　試 験 日　平成16年９月12日
　募集人員　10名
　試験会場　高崎
○３年次編入・転入学試験
　試 験 日　平成16年９月12日
　募集人員　25名
　試験会場　高崎
○帰国生徒入試
　試 験 日　平成16年11月21日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○推薦入試
　試 験 日　平成16年11月21日
　募集人員　45名
　試験会場　高崎、仙台、大阪
○私費外国人留学生入試
　試 験 日　平成16年11月21日
　募集人員　25名
　試験会場　高崎、東京、大阪
○私費外国人留学生入試（２次）
　試 験 日　平成17年１月８日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎、東京

平成 17 年度　入 試 実 施 状 況
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○社会人入試
　試 験 日　平成16年11月21日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○聴講生試験（16年度後期）
　試 験 日　平成16年９月12日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○科目等履修生試験（16年度後期）
　試 験 日　平成16年９月12日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○聴講生試験（17年度前期）
　試 験 日　平成17年３月14日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○科目等履修生試験（17年度前期）
　試 験 日　平成17年３月14日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
■大学院地域政策研究科入試
○博士前期課程秋季日程試験
　試 験 日　平成16年９月12日
　募集人員　20名
　試験会場　高崎
○博士前期課程春季日程試験
　試 験 日　平成17年２月19日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○博士後期課程試験
　試 験 日　平成17年２月19日
　募集人員　５名
　試験会場　高崎
○秋季日程聴講生試験
　試 験 日　平成16年９月12日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎

○秋季日程科目等履修生試験
　試 験 日　平成16年９月12日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○春季日程聴講生試験
　試 験 日　平成17年３月14日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○春季日程科目等履修生試験
　試 験 日　平成17年３月14日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
■大学院経済・経営研究科入試
○博士前期課程第１期試験
　試 験 日　平成16年９月12日
　募集人員　20名
　試験会場　高崎
○博士前期課程第２期試験
　試 験 日　平成17年２月19日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○博士後期課程試験
　試 験 日　平成17年２月19日
　募集人員　４名
　試験会場　高崎
○聴講生試験
　試 験 日　平成17年３月14日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
○科目等履修生試験
　試 験 日　平成17年３月14日
　募集人員　若干名
　試験会場　高崎
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大学広報

図書館だより

図書館資料の所蔵状況
　平成16年12月末現在の図書、雑誌ほか所蔵している一覧です。
１．所蔵数

区　　　分 和　　書 洋　　書 合　　計（冊）
０　総　　　　　記 8,702 4,208 12,910
１　宗　教　哲　学 9,355 1,527 10,882
２　歴　史　地　理 33,354 1,943 35,297
３　社　会　科　学 88,551 21,742 110,293
４　自　然　科　学 10,027 1,018 11,045
５　技　術　工　学 10,099 2,009 12,108
６　産業・スポーツ 20,234 3,029 23,263
７　芸　　　　　術 4,184 257 4,441
８　言　　　　　語 7,198 2,617 9,815
９　文　　　　　学 9,548 1,985 11,533

郷土・参考資料・その他 5,695 3,112 8,807
合　　　　計 206,947 43,447 250,394

種　　　別 和　雑　誌 洋　雑　誌 合　　計（種）
購　　　　　入 333 312 645
寄　贈　ほ　か 1,009 10 1,019
合　　　　計 1,349 325 1,674

種　　　別 保有数（点）
Ｃ　　　　　　　Ｄ 214
カセット・テープ 259
ビ デ オ ・ テ ー プ 2,435
Ｌ　　　　　　　Ｄ 29
Ｃ Ｄ － Ｒ Ｏ Ｍ 426
マイクロフィルム 2,020
マイクロフィッシュ 6,660
そ　　　の　　　他 25
合　　　　計 12,245

種　　別 保有数（紙）
和　新　聞 20
洋　新　聞 3
合　　　計 23

種　　別 保有数（誌）
和　　　誌 1,430
洋　　　誌 0
合　　　計 1,430

２. 雑誌数

３. 視聴覚資料数 ４. 新聞保有数

５. 他大学論集・紀要
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区　　分 学　　生 教 職 員 一　　般 合　　計
貸 出 冊 数   22,508   902  1,377 24,787
入 館 者 数 148,354 1,158 12,328 161,840

貸出冊数及び入館者数 〈平成16年４月～平成16年12月末〉

経 済 学 会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　〈参加者（　）は一般内数〉
■平成16年度第３回学術講演会
　　　日　時：平成16年11月25日（木）
　　　時　間：午後４時～午後６時
　　　場　所：高崎経済大学　附属図書館ホール
　　　講　師：陳　建安氏（復旦大学経済学院教授・日本研究中心副理事長）
　　　演　題：中国の経済発展と中日の産業協力
　　　参加者：89人（13）

■平成16年度第４回学術講演会
　　　日　時：平成16年12月15日（水）
　　　時　間：午後２時20分～午後４時20分
　　　場　所：高崎経済大学　２号館221番教室
　　　講　師：川田　龍平氏（松本大学非常勤講師）
　　　演　題：薬害エイズからみた人権・平和
　　　参加者：123人（52）

■論集『高崎経済大学論集』第47巻　第２号・第３号・第４号（飯岡　秀夫 教授
　　　退職記念号）発行
　　　「Ｉｎｔｒｏ－学びへのいざない－」発行
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地域政策学会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　〈参加者（　）は一般内数〉
■平成16年度第１回学術講演会
　　　日　時：平成16年10月６日（水）　午後２時20分～午後３時50分
　　　場　所：高崎経済大学　附属図書館ホール
　　　講　師：野崎　隆一氏（ＮＰＯ法人　神戸まちづくり研究所事務局長）
　　　演　題：復興まちづくりから見えた新しい市民社会
　　　参加者：122人（19）

■平成16年度第２回学術講演会
　　　日　時：平成16年12月８日（水）　午後２時20分～午後３時50分
　　　場　所：高崎経済大学　附属図書館ホール
　　　講　師：永峰　好美氏（読売新聞社編集局解説部次長）
　　　演　題：新聞をどう活用するか
　　　　　　　～多様化するメディアの現場から～
　　　参加者：52人（17）

■論集『地域政策研究』第７巻　第２号・３号・４号発行、及び
　　　別冊「平成16年度地域政策学部卒論要旨集」発行

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　〈参加者（　）は一般内数〉
■第62回市民開放講演会
　　　日　時：平成16年10月25日（月）　午後２時30分～４時30分
　　　場　所：附属図書館ホール
　　　講　師：岸本　哲也氏（早稲田大学大学院公共経営研究科教授）
　　　演　題：「市場の失敗・政府の失敗」
　　　参加者：131人（34）
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■第27回市民公開シンポジウム
　　　日　時：平成16年11月26日（金）　午後２時30分～５時30分
　　　場　所：附属図書館ホール
　　　基調講演：「わが国における産業遺産の保存と教育・研究の動向」
　　　講　師：青木　栄一氏（東京学芸大学名誉教授）
　　　演　題：『近代産業の発達と産業遺産のあり方を考える』
　　　　　　　パネリスト　松浦　利隆氏（群馬県新政策課 世界遺産推進室長）
　　　　　　　　　　　　　原田　　喬氏（元渋川工業高等学校教諭）
　　　　　　　　　　　　　小池　重喜氏（高崎経済大学経済学部教授）
　　　　　　　　　　　　　高階　勇輔氏（高崎経済大学名誉教授）
　　　　コーディネーター　大島登志彦氏（高崎経済大学経済学部教授）
　　　参加者：63人（37）

■自治体政策研究開発事業
　　　自治体職員能力開発セミナーの開催（後期６回）

■受託調査研究事業
　　　「国営附帯県営農地防災事業における住民参加型遊水池管理システムの
　　　　合意形成作り」
　　　「群馬県における農業・農村の多目的機能の評価額算定」

　附属情報センターでは、コンピュータ教室利用時のネットワークへのアクセ
ス方法やパソコンの活用能力向上のため、学部生を対象に「高経ネット利用許可
講習会」および「テーマ別講習会」を開催しています。
■高経ネット利用許可講習会
　新入生全員を対象として、本学の学内ＬＡＮである「高経ネット」の利用方法
や利用時のマナー等を学習するための講習会です。受講後に高経ネットの利用
が許可され、ＩＤ・パスワードが発行されます。また、未受講の学生を支援するた
め、月２回の割合で定期的に開催しています。
　　・平成16年度実施回数：計32回（前期：26回／後期：６回）　30分／回

地域政策研究センター
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■テーマ別講習会
　全学年の希望者を対象に、コンピュータ・ソフトウエアの基本機能から仕事に
役立つ実践的な機能まで習得することを目指した講習会です。１・２年生は情報
教育・英語教育などの基礎教育学習に、また３・４年生は就職活動等に幅広く応
用できる内容となっています。毎年、前期（７月）と後期（12月）に開催しており、
参加費は無料です。なお、オリジナルのテキストを用意しております。　

コース名 主　な　内　容 特　　　　　徴 参　　　考
Word 基礎 （1）表の作成

（2）図の設定
（3）図形描画ツールの利
　　用

案内文等の事例作成を通
して、図表を用いたビジュ
アルな文書作成方法を学
習します。

初歩的な文書編
集ができる学生
を対象

Excel基礎（Ⅰ）（1）表の作成と編集
（2）計算式の設定
（3）グラフ作成

売上一覧などの事例を通
して、計算式を設定した
表作成からグラフ作成ま
での機能を学習します。

初歩的な文書編
集ができる学生
を対象

Excel基礎（Ⅱ）（1）データベースの作成
（2）データの並び替え機
　　能
（3）データの抽出機能
（4）データベース関数

住所録などの事例を通し
て、データベース機能に
ついて学習します。また、
データベース関数を使っ
た集計方法も学習します。

Excel 基礎（Ⅰ）
の受講者が望ま
しい

Excel基礎（Ⅲ）（1）データベースの集計
　　機能
（2）クロス集計機能
（3）主な関数の利用

データベースの集計機能
や、アンケート集計など
に利用される集計機能を
学習します。また、いく
つかの関数の利用方法に
ついても学習します。

Excel 基礎（Ⅱ）
の受講者が望ま
しい

Word と Excel（1）データベース機能
（2）Word の差込印刷機
　　能
（3）Word と Excel 間の
　　データ挿入

案内文書の宛名管理、タッ
クシール等の印刷、Excel
とWord 間のデータの取
り込み方法について学習
します。

Excel 基礎（Ⅰ）
の受講者が望ま
しい

PowerPo in t
入門

（1）スライドの作成手順
（2）アニメーション効果
　　などの設定
（3）スライドの印刷手順

プレゼンテーションを行
うためのスライド作成方
法および配布資料の作成
方法について学習します。

初歩的な文書編
集ができる学生
を対象

・平成 16 年度実施回数：計７回（前期：４回／後期：３回）　90 分／回
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